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Preside Vero Delgadillo 
Junta de Coordinación 
Metropolitana

Identifica SSJ a 
5 pacientes con 2 
serotipos de dengue 

El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, anunció a otros cuatro integrantes de su gabinete, perfiles 
comprometidos con una visión de desarrollo sostenible y un entorno laboral justo y competitivo en el Estado.
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Redacción/Quadratín Jalisco 

Jalisco, México y Latinoamérica 
enfrentan uno de los escenarios 
más complicados por dengue, 
debido a la presencia de cuatro 

serotipos, porque, además, en algunos 
pocos casos, una misma persona 
puede portar varios al mismo tiempo 
y en la entidad ya identificaron cinco 
pacientes con esta particularidad. 

A la Semana Epidemiológica número 
44, en Jalisco se reportan mil 600 
nuevos casos confirmados de dengue, 
para un total acumulado este año 
de 14 mil 732 y cinco defunciones, 
mientras otras permanecen en estudio 
por parte de la autoridad federal, el 
director general de Salud Pública, 
Roberto Carlos Rivera Ávila explico que 
debido a la vigilancia y seguimiento 
han diagnosticado cinco pacientes con 
dos serotipos al mismo tiempo. 

“En Jalisco tenemos una vigilancia 
epidemiológica robusta, la cual se ve 
fortalecida con el Laboratorio Estatal 
de Salud Pública que, en este año, con 
corte a la semana 43, ha procesado más 
de 13 mil muestras para dengue. Esto 
nos ha permitido conocer resultados, 
establecer estadísticas, hacer análisis 
epidemiológicos, así como verificar la 
circulación de los serotipos de dengue 
en nuestro estado; logrando detectar 
cinco pacientes que han presentado 
una coinfección con dos serotipos de 
dengue al mismo tiempo”. 

Jalisco ocupa el lugar 6to a nivel 
nacional por tasa (168.98) y el primero 
por total de casos confirmados (14 

mil 732). El 73 por ciento de los 
casos confirmados se concentran en 
Guadalajara, Tlaquepaque, Zapopan y 
Tonalá. 

Estos pacientes presentan la 
enfermedad causada por los serotipos 
1 y 3 o bien por los serotipos 2 y 3; 
iniciaron con síntomas de dengue no 
grave, y no se ha registrado ninguna 
defunción. 

Los municipios de residencia de las 
personas con dengue por dos serotipos 
simultáneamente son Guadalajara, 
con tres casos, El Salto con un caso y 
San Pedro Tlaquepaque, con un caso. 

La vigilancia epidemiológica del 
dengue se aplica a través de las áreas 

de Epidemiología de las 13 Regiones 
Sanitarias con la participación de las 
unidades médicas de todo el Sector 
Salud (OPD Servicios de Salud Jalisco, 
IMSS, ISSSTE, Hospitales Particulares, 
SEDENA, SEMAR) quienes notifican los 
casos de dengue identificados. 

Este análisis se complementa con los 
resultados que arroja el procesamiento 
de muestras de pacientes sospechosos 
que lleva a cabo el Laboratorio Estatal 
de Salud Pública de Jalisco que 
ha procesado poco más de 13 mil 
muestras mediante las técnicas de RT-
PCR, así como de ELISA, pruebas para 
identificar los serotipos circulantes del 
virus del dengue. 

Identifican a 5 pacientes 
con 2 serotipos de dengue 

SS
J 

En Jalisco se reportan mil 600 nuevos casos confirmados, para 
un total acumulado este año de 14 mil 732 y cinco defunciones

En el estudio se identificó a 5 personas con una particularidad. 

La principal causa de la crisis de la basura ha 
sido por los malos manejos. 
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Inservibles, 50% 
de camiones 
de basura en 
Puerto Vallarta 
Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Debido a que prácticamente 
la mitad de los camiones 
recolectores de basura en Puerto 

Vallarta se encuentran inservibles, 
se investiga el presunto desvío de 
recursos en refacciones y combustible 
en estos vehículos. 

La principal causa de la crisis de la 
basura en el municipio ha sido por los 
malos manejos y el pésimo estado en 
que dejó los camiones recolectores la 
administración anterior, ya que solo 
19 de 37 unidades funcionan a medias 
para dar servicio a la ciudadanía, así 
lo afirmó Javier Navarro, director de 
Servicios Públicos Municipales. 

Dio a conocer que casi 20 camiones 
recolectores fueron entregados en 
estado de chatarra y desvalijados, 
dejando a la dependencia sin 
posibilidad de repararlos por el costo 
tan alto que esto representa. Aunado 
a esto, la crisis se agrava ya que 
prácticamente una o 2 unidades se 
descomponen casi a diario mientras 
realizan sus rutas de recolección.
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Presenta Pablo Lemus a 4 
integrantes más del Gabinete 

Se trata de quienes estarán al frente de la Gestión del Territorio, la secretaría 
del Trabajo, en Conciliación Laboral y en Conciliación y Arbitraje

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Con perfiles académicos y 
empresariales, fueron presentados 
cuatro nuevos integrantes del 
futuro gabinete estatal 2024-2030. 

El gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus, presentó a Karina Hermosillo 
como futura coordinadora Estratégica 
de Gestión del Territorio de la cual 
dependerán SIOP, la Secretaría del Medio 
Ambiente, la del Transporte y del Agua, 
mientras que, en el área del trabajo, con 
perfiles empresariales, Ricardo Barbosa 
Ascencio será secretario del Trabajo, Elke 
Tepper titular del Centro de Conciliación 
Laboral y Sergio Ramírez en la Junta 
local de Conciliación y Arbitraje. 

“Yo creo que un mensaje importante 
para la vida productiva de este Estado, 
me refiero tanto al sector productivo, al 
sector empresarial, a los trabajadores, 
a las y los trabajadores de este Estado, 
es que, como ustedes ven, en los 
nombramientos hemos privilegiado 
perfiles técnicos, con experiencia en 
cada una de las áreas y con honestidad 
probada”.  

La futura coordinadora de Gestión del 
Territorio, Karina Hermosillo, académica 
del ITESO, explicó que la política pública 
del transporte público estará orientada 
en electromovilidad, la infraestructura 
será planeada con un enfoque de medio 
ambiente y desarrollo urbano. Abundó 
que las decisiones de este gabinete 
estarán enfocadas en la recuperación 
de espacios públicos, gestión adecuada 
de recursos hídricos, un crecimiento 
ordenado y colaboración con otros 
estados. 

En el caso de quien fue anunciado 
como el futuro secretario del Trabajo, 
Ricardo Barbosa Ascencio, quien se 
ha desempeñado como presidente 
nacional de la Comisión Laboral 
de Coparmex, indicó que harán lo 
necesario para terminar con el rezago 
de entre 30 y 40 mil juicios pendientes, 
siendo facilitadores para el crecimiento y 
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Lemus anunció una visión de desarrollo sostenible y un entorno laboral justo.

El gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus.
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Apoyará Lemus 
creación de 
Agencia de Gestión 
de Residuos 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Después de lo que propusieron 
los alcaldes en la Junta de 
Coordinación Metropolitana, el 

gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus, dijo que está dispuesto a apoyar 
una Agencia Metropolitana de Residuos 
con los recursos que sean necesarios, 
pero primero deben ponerse de 
acuerdo los presidentes y presidentas 
municipales. 

“Pero primero que se pongan de 
acuerdo porque, por un lado, el alcalde 
de Tonalá ha dicho yo voy a tener 
mi propio sistema de recolección y 
ya no le voy a renovar a Caabsa. Por 
otro lado, Tlaquepaque dice que ellos 
van a seguir con su concesión, con la 
actual. Tlajomulco ha dicho que ellos 
van a seguir con Caabsa. Zapopan ha 
dicho que ellos quieren seguir con su 
servicio público. Entonces, yo hasta este 
momento no veo todavía un acuerdo 
entre las presidentes y presidentas 
municipales para tener un modelo 
conjunto. Pero como quiera que sea, yo 
los voy a apoyar”. 

Sobre la solicitud del presidente 
municipal e Tonalá, Sergio Chávez de 
que la Línea 5 sea planteada para llegar 
hasta Tonalá, en entrevista, Lemus 
Navarro dijo que este proyecto es para 
conectar la Carretera a Chapala con 
el Corredor Industrial de El Salto, es 
decir, no hay manera de que vaya hacia 
Tonalá, lo que sí pueden analizar es que 
en la ampliación de Mi Macro Periférico 
llegue incluso hasta el Hospital Civil de 
Oriente. 

Nos pusimos a 
trabajar en que 

esa relación pudiera hacer 
de Jalisco un estado cada 
vez más competitivo. 
Si hablamos del efecto 
del nearshoring, de la 
relocalización de empresas, 
tenemos que hablar de 
competitividad, de certeza 
y de un clima de paz 
laboral

Pablo Lemus 

consolidación de las MiPymes. 
Pablo Lemus detalló que la Secretaría 

del Trabajo será un eje que permitirá 
mantener un clima de colaboración 
entre los trabajadores, empresas y el 
gobierno para hacer de Jalisco un estado 

atractivo y competitivo, especialmente 
en el contexto actual de relocalización 
de empresas y el impulso de inversiones 
extranjeras. 

 
“Nos pusimos a trabajar en que esa 

relación pudiera hacer de Jalisco un 
estado cada vez más competitivo. Si 
hablamos del efecto del nearshoring, de 
la relocalización de empresas, tenemos 
que hablar de competitividad, de 
certeza y de un clima de paz laboral”, 
afirmó el Gobernador Electo.

Quien será la directora del Centro de 
Conciliación Laboral, Elke Tepper, se 
comprometió a una atención humana, 
digna y justa a quienes acudan con 
ellos, buscando la mayor cantidad de 
acuerdos sobre todo en favor de los 
trabajadores. 

Y finalmente, Sergio Ramírez, 
quien estará como director de 
la Junta local de conciliación 
y arbitraje, dijo que 
también colaborará 
para atender el 
rezago.
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Redacción/Quadratín Jalisco 

En sesión del jueves, el gobernador 
Enrique Alfaro Ramírez, tomó 
protesta a la alcaldesa de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo, 

como presidenta de la Junta de 
Coordinación Metropolitana, así como 
a las nuevas presidentas y presidentes 
municipales que a partir de este día 
integrarán a esta instancia para el 
período 2024-2027. 

Tanto Guadalajara, Zapopan, San 
Pedro Tlaquepaque, Tonalá, El Salto, 
Juanacatlán, Tlajomulco de Zúñiga, 
Ixtlahuacán de los Membrillos y 
Zapotlanejo, tendrán a partir del 
jueves, la responsabilidad de velar 
por la planeación, orden y desarrollo 
metropolitano. Alfaro Ramírez hizo un 
llamado a las nuevas autoridades de 
esta junta a informarse sobre los avances 
del Instituto de Planeación y Gestión 
del Desarrollo del Área Metropolitana 
de Guadalajara en términos técnicos, 
legales y documentales. 

Les recomendó estudiar la Ley 
de Coordinación Metropolitana, los 
acuerdos aprobados, así como el Plan de 
Ordenamiento Territorial Metropolitano 
(POTmet) y el Programa de Desarrollo 

Metropolitano, ambos ratificados 
en septiembre, para comprender su 
impacto en los municipios. Recalcó la 
importancia de sustentar proyectos 
en criterios técnicos y viabilidad, 
fomentando el diálogo para alcanzar 
acuerdos. 

Añadió que para alcanzar acuerdos 
es necesario privilegiar el diálogo y 
basar sus propuestas o proyectos en la 
argumentación técnica, la viabilidad de 
ejecución y los beneficios. 

“Una de las cuestiones que yo sí 
considero claves es que cualquier 
planteamiento que traigan aquí, insisto, 
es una sugerencia respetuosa, lo hagan 
a partir de tener información suficiente y 

sobre todo criterios técnicos objetivos”. 
“El modelo Metropolitano parte del 

principio de que no son municipios 
aislados planteando agendas aisladas 
que luego se suman en una mesa para 
dialogar y platicar, es al revés; el modelo 
metropolitano parte del principio de 
que este es una ciudad que se debe de 
verse primero en su conjunto, reúnanse 
entre ustedes, dialoguen, acuerden”. 

En la próxima sesión de la Junta, se 
revisarán temas de gestión del agua, así 
como de movilidad y transporte, para 
poner al día los avances y a partir de 
ello, definir la agenda metropolitana. 

La presidenta municipal de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo, se 
congratuló de que por primera vez esta 
Junta está conformada en su mayoría 
por mujeres, ya que esto permitirá 
fortalecer las relaciones desde la 
igualdad para establecer el nuevo 
rumbo metropolitano. 

Entre las atribuciones que tendrá 
Verónica Delgadillo están el convocar 
a los integrantes de la Junta a las 
sesiones ordinarias, extraordinarias y 
solemnes. Por su parte, los integrantes 
de la junta cuentan con facultades para 
presentar asuntos de interés a nivel 
metropolitano. 

4

Preside Vero Delgadillo Junta 
de Coordinación Metropolitana 

Será la encargada 
de convocar a los 
integrantes de la 

Junta a las sesiones 
ordinarias, 

extraordinarias y 
solemnes

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a 

Enrique Alfaro le tomó protesta a Verónica Delgadillo durante la sesión. 
 

Desde este viernes y hasta el próximo 17 de 
noviembre, se realizará en Guadalajara. 
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Arranca la 
Feria del Libro 
Antiguo y 
Usado
Re d a c c i ó n / Q u a d r at í n  J a l i s c o 

Desde este viernes y hasta el 
próximo 17 de noviembre, 
se realizará la Feria del Libro 

Antiguo y Usado de Guadalajara 2024 
en los los Portales de Presidencia 
Municipal y en el Andador Pedro 
Loza. Esta exposición es organizada 
por la Asociación de Libreros de 
Guadalajara A.C., con el respaldo 
del Gobierno de Guadalajara y la 
Dirección de Cultura municipal. 

La Feria del Libro Antiguo y 
Usado de Guadalajara no solo es 
una oportunidad para adquirir joyas 
literarias, sino también para participar 
en una serie de actividades culturales 
que fomentan la lectura y el amor por 
los libros. 

Con la participación de 42 libreros 
de diversas partes del país, este evento 
promete ser un punto de encuentro 
para todos los amantes de la literatura. 

La exposición y venta de libros 
usados, antiguos, de colección 

y descatalogados, con la 
participación de librerías de 

Guadalajara, Ciudad de 
México, Aguascalientes, 

Q u e r é t a r o , 
Zacatecas, entre 

otros. 
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Reconoce el CRT a restaurantes de 
Madrid que promueven el Tequila 

El Distintivo T reconoce a los centros de consumo que, tras un proceso de 
certificación y capacitación, demuestran la calidad de sus servicios

Redacción/Quadratín Jalisco

En Madrid, el Consejo Regulador 
del Tequila (CRT), entregó cuatro 
Distintivos T a los restaurantes y 
bares Las Mañanitas, Mexcalista, 

Marrufo y la mezcaloteca Corazón 
Agavero, por su compromiso con la 
protección y difusión de la cultura del 
Tequila. 

Y es que salvaguardar a la 
Denominación de Origen Tequila 
en México y en el mundo y generar 
información oportuna y veraz, son 
parte de los objetivos del CRT, labor a la 
que se han sumado establecimientos 
no solo a nivel nacional sino también 
a nivel internacional, por lo que a 
través de la marca de certificación 
Distintivo T el CRT reconoce a todos 
aquellos centros de consumo que 
tras un proceso de certificación y 
capacitación demuestran la calidad 
de sus servicios en lo referente al 
Tequila. 

El evento fue realizado en las 
instalaciones de la Fundación Casa de 
México en España, que es dirigida por 
Ximena Caraza y con la presidencia de 
Don Valentín Diez Morodo, ahí fueron 
reconocidos cuatro restaurantes y 
bares que han demostrado un firme 
compromiso con la protección y 
difusión de la cultura del Tequila al 

C
R

T

El evento fue realizado en las instalaciones de la Fundación Casa de México en España.

Es una herramienta precisa para reducir la 
corrupción y la burocracia.
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Condecora la ONU a la Plataforma Visor Urbano 
Redacción/Quadratín Jalisco

Como uno de los ocho casos de 
éxito en materia de tecnología 
de código abierto, la plataforma 

Visor Urbano del Gobierno de Jalisco, 
fue reconocida por la Organización 
de las Naciones Unidas dentro del 
reporte Open by design: how open 
source can drive sustainable urban 
development. 

Este informe publicado por el 
Programa de las Naciones Unidas 
para el Desarrollo (PNUD) y AWS 
Institute, explora a nivel mundial 
cómo las tecnologías de código 

abierto pueden ser un motor de 
transformación urbana, con especial 
énfasis en el desarrollo de ciudades 
sostenibles, inclusivas y habitables.  

Adicionalmente tiene como 
objetivo inspirar y guiar a las y 
los líderes urbanos, tomadores 
decisiones y actores del sector 
tecnológico a integrar herramientas 
abiertas y colaborativas en los 
gobiernos locales, impulsando así el 
desarrollo urbano sostenible.    

Dentro del estudio Visor Urbano, 
es considerado un ejemplo clave de 
como el código abierto puede ser una 
herramienta precisa para reducir la 

corrupción y la burocracia, mejorando 
de esta manera la transparencia, 
permitiendo de esta manera una 
gobernanza digital accesible y eficiente.    

Visor Urbano es una plataforma 
digital para la gestión eficiente y 
abierta del territorio, en la cual se 
pueden gestionar los tramites de 
emisiones de licencia de negocios y de 
construcción totalmente en línea, 
además de ser una herramienta 
digital para asistir a sus 
administradores cuando 
las y los ciudadanos 
acudan a ventanilla 

ofrecer a sus clientes una experiencia 
gastronómica excepcional, y al 
mismo tiempo se han convertido en 
verdaderos embajadores de la primera 
Denominación de Origen de México, 
el Tequila, indicó el presidente del CRT, 
Miguel Ángel Domínguez Morales. 

“Al otorgarles el Distintivo T, 
celebramos su dedicación por 
garantizar que el Tequila que se sirve en 
sus mesas sea un producto certificado, 
auténtico y en pleno cumplimiento 
con la Norma Oficial para el Tequila. 
Pero este reconocimiento va más allá 

de un simple sello de calidad. A través 
de la capacitación que ha recibido el 
personal de estos establecimientos 
ahora posee un conocimiento 
profundo y objetivo sobre lo que 
significa la Denominación de Origen 
Tequila, desde su regulación, hasta su 
historia y la rica cultura que envuelve 
este producto tan emblemático de 
nuestra tierra”. 

Para que un establecimiento 
obtenga la marca de certificación 
Distintivo T uno de los requisitos es 
que su capital humano tome el Curso 
de Profesionalización en la Cultura del 
Tequila que imparte el CRT, en el que 
se brinda toda la información sobre lo 
que rodea al Tequila, evitando con esto 
cualquier tipo de desinformación. 

Con la entrega de estos Distintivos 
T en Madrid, España, suman 85 los 
entregados a nivel internacional 
mientras que a nivel nacional son 
309, que consiste en una placa que se 
coloca en un área visible de los centros 
de consumo es como se identifica a 
los establecimientos que cuentan con 
esta marca de certificación del Consejo 
Regulador del Tequila.

para realizarlo.    
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Se gradúan 2 generaciones 
más de Zapopan Bilingüe 

El programa impulsado por el Gobierno municipal, tiene por objeto crear 
mejores oportunidades laborales con el aprendizaje del idioma inglés

Redacción/Quadratín Jalisco

Buscando mejorar las 
oportunidades laborales y 
ofertas educativas al acercar el 
aprendizaje del idioma inglés, 

el gobierno de Zapopan lanzó la 
estrategia Zapopan Bilingüe. A la fecha, 
entre 2021 y 2024 se han graduado 5 mil 
personas y recientemente terminó sus 
estudios la cuarta y quinta generación 
de este programa. 

A través de la Coordinación General 
de Desarrollo Económico y Combate a 
la Desigualdad, Zapopan ofrece becas 
con cobertura de 100% para cursar 
nueve niveles y poder hablar y escribir 
en inglés. 

Juan José Frangie Saade, presidente 
municipal de Zapopan, encabezó 
este jueves en el Conjunto Santander 
de Artes Escénicas la graduación 
de la cuarta y quinta generación 
de Zapopan Bilingüe, donde cerca 
de 900 beneficiarios recibieron el 
reconocimiento del nivel que cursaron. 
El alcalde insistió en que dominar una 
segunda lengua, es pieza clave para 
ampliar las ofertas laborales y mejorar 
los salarios. 

“Al aprender otro idioma, los 
salarios son mucho más grandes, 
las percepciones en su trabajo van 
a ser mucho mayores. Y esto véanlo 
como una inversión, es una inversión 
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De 2021 a la fecha, se han graduado 5 mil personas.

La legisladora emecista dijo que hay 
voluntad política.
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Consolidaremos leyes ya aprobadas: Gaby Cárdenas
Redacción/Quadratín Jalisco

Dado que entre los diputados 
actuales prevalece un ambiente 
de colaboración y voluntad 

política, la legisladora emecista, 
Gabriela Cárdenas, considera que esta 
Legislatura del Congreso local, servirá 

para consolidar las leyes aprobadas 
en la anterior y dar continuidad a 

los avances logrados. 
La prioridad son las 

leyes e iniciativas 
que combaten 

desigualdades 

históricas y promueven una economía 
circular para Jalisco, como es el caso 
de la creación del Sistema Estatal de 
Cuidados, (que la legisladora impulsó), 
y los distintos esfuerzos para incorporar 
a más grupos sociales en las actividades 
productivas y de desarrollo. “

Los actuales diputados tenemos el 
compromiso de mantener ese nivel de 
sensibilidad y resultados, sobre todo 
en los temas en los que ya se han dado 
avances importantes, mediante leyes 
que reivindican derechos sociales, que 
promueven la inclusión económica y que, 
en general, han sentado las bases para 

que la entidad alcance un desarrollo con 
justicia y visión a futuro”, dijo Cárdenas.

EN CAMINO
En lo que respecta a la movilidad, se 

encuentran en camino proyectos de 
gran impacto, como el de modernizar 
y reorganizar el sistema de movilidad 
integral tal como lo requiere la zona 
de Zapopan hacia Tesistán y en donde 
hay convergencia con la carretera a 
Colotlán, lo cual ya ha comenzado con 
el proceso de renovación de unidades 
del transporte público; también al 
congelar mientras tanto las tarifas.

capacitándose, buscar terminar la 
profesionalización del idioma inglés y 
de otros más, pues es una herramienta 
para encontrar trabajo incluso en otros 
países. 

“Yo les diría que hoy ustedes no 
terminan con esto, ustedes busquen 
un proyecto, no dejen de prepararse. 
Si pueden, un segundo idioma, los que 
están en carrera, volver, buscar una 
maestría, un doctorado. ¿Por qué no? 
Tomar cursos, no parar, hoy México 
requiere gente más preparada”, agregó. 

Por su parte, Salvador Villaseñor 
Aldama, coordinador general de 
Desarrollo Económico y Combate a la 
Desigualdad de Zapopan, confirmó 
que el otro reto es ampliar la cobertura 
y mejorar los métodos de aprendizaje, 
incluso con el uso de tecnologías.

“Siguiendo la indicación del señor 
Presidente Municipal, de que cambiara 
el proceso a otro nivel. ¿Para nosotros 
qué significa otro nivel? Pues escalar 
más las clases y la metodología de 
lo que hace Proulex de la mano del 
Gobierno de Zapopan. Entonces, 
estaremos afinando metodologías para 
las próximas generacione.

realmente y que genera rendimientos. 
Lo único que sí les puedo decir es 
que les va a permitir acceder a nuevas 
oportunidades, muchísimas cosas, 
no sólo en el trabajo. Les va a dar un 
crecimiento muy grande personal. Y 

yo lo veo: ganan hasta 40% más las 
personas que hablan inglés”, destacó. 

Adelantó que en esta administración 
se busca llegar a seis mil personas 
beneficiadas con Zapopan Bilingüe 
e invitó a las y los egresados a seguir 
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Inicia rehabilitación de 
Cruz Verde La Concha 
Se agilizará la atención 

en los servicios de 
emergencia, al tiempo 

que se mejorará 
la calidad en las 

instalaciones para 
mayor comodidad de 

los pacientes

Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 132 millones 
de pesos en diferentes proyectos 
del sector salud, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez arrancó este 

jueves la rehabilitación de la Cruz 
Verde La Concha, en Zona Valle, con el 
propósito de agilizar la atención en los 
servicios de emergencia y mejorar la 
calidad en las instalaciones.

“Aquí empezamos la primera acción: 
vamos a invertir cinco millones de 
pesos en la rehabilitación de esta Cruz 
Verde y viene una segunda etapa con 
20 millones de pesos más; y lo más 
importante, entrando el siguiente 
año tendremos nuestra nueva Cruz 
Verde que estará también aquí en 
Chulavista y será la más grande de 
todo el municipio”, adelantó el edil.

La construcción de esta nueva 
unidad de emergencias tendrá una 
inversión de 60 millones de pesos, y 
el objetivo es ampliar los servicios 
para esta zona que históricamente 
había estado olvidada. Las obras 
en la unidad médica de La Concha, 
serán llevadas a cabo en dos etapas: 
la primera consistirá en la sustitución 
de tuberías de drenaje, la sustitución 
de pisos en la zona de urgencias, 
aplicación de pintura de grado 
médico, sustitución de luminarias, 
sustitución de canalizaciones y la 
ampliación de la zona de camillas, lo 
cual se ejecutará con un total de cinco 
millones de pesos.  

La segunda etapa consistirá en 
la demolición y reubicación de 
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El municipio realizará una inversión de 5 millones de pesos.

La capacitación se realiza junto a ONU Mujeres.
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Capacitan a mujeres en sector turístico; se gradúan 67
 Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de consolidar 
más y mejores empleos para 
las mujeres jaliscienses en los 

diferentes servicios turísticos como una 
oportunidad de desarrollo personal 
y familiar, esta jueves, en el Centro 
Cultural El Refugio, ubicado en el Pueblo 
Mágico de San Pedro Tlaquepaque, 
la Secretaría de Turismo de Jalisco 
encabezó la graduación de 67 mujeres 
que fueron capacitadas como parte 
del programa Segunda Oportunidad 
de la ONU que busca la empleabilidad 
de trabajadoras femeninas en el sector 
turístico, informó la titular del área, 
Vanessa Pérez Lamas. 

oficinas, construcción de una estación 
de ambulancias, construcción de 
áreas exteriores, rehabilitación de 
consultorios, sala de espera y comedor, 
remodelación de cuartos de descanso y 
la incorporación de videovigilancia; en 
todo esto se hará una inversión de 20 
millones de pesos. 

Sumado a lo anterior, estas 
intervenciones también beneficiarán a 
los habitantes del corredor de Carretera 
a Chapala, debido a que también será 
intervenida la clínica de la Cruz Verde 
que se ubica en el fraccionamiento Los 

Agaves, que comenzará a operar las 24 
horas y tendrá una inversión de 40 mdp 
para la ampliación de las instalaciones. 
Por último, para las instalaciones de la 

Cruz Verde de la cabecera municipal se 
destinará una partida de siete millones 
de pesos para ajustar las condiciones de 
infraestructura necesarias en el lugar.

del país y aporta cerca del 8% del 
Producto Interno Bruto de este país. 
El 44% de las personas que integran 
este sector (turismo) en el estado 
somos mujeres y esto le da a este 
sector una fuerza muy importante”.  

Es de recordar que, desde 
enero hasta septiembre de este 
año, se desarrolló el Proyecto de 
Fortalecimiento de Empresas del 
Sector Turístico en Pueblos Mágicos 
de Jalisco, que buscó apoyar la 
agenda de competitividad, empleo y 
género del Gobierno de Jalisco y la 
Secretaría de Turismo del Estado. 
El objetivo fue promover 
la competitividad de las 
empresas del sector 
turístico en tres 
Pueblos Mágicos 
de Jalisco.

“El turismo, por su esencia transversal, 
es una de las actividades que genera 
mayor empleo en el mundo. Nada más 

en México, sepan que casi 5 millones 
de personas se dedican a esto, lo que 
significa alrededor del 9% del empleo 
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Chapo Sánchez 
se retira del futbol

El jugador dirá adiós con Chivas, con el equipo que debutó en Primera 
División hace 14 años y con el que logró 5 títulos 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Hombre de un solo equipo. De 
esos que el futbol moderno 
ya no permite que existen. 
Ha llegado final de su carrera, 

siempre ligada a los colores rojo 
y blanco. Debutó con Chivas. Se 
despedirá con la misma camiseta. Jesús 
el Chapo Sánchez anunció este jueves 
su adiós del balompié, tras más de 14 
años en Primera División y cinco títulos 
con el Guadalajara.

“El 7 de agosto de 2010 está tatuado 
en mi mente como uno de los días 
más gloriosos de mi vida, el sueño 
que tuve de niño se cumplía, pero de 
una manera que ni en un millón de 
vidas hubiera imaginado: jugar en las 
Chivas. Claro que no ha sido sencillo, 
no es fácil pertenecer a una institución 
tan grande, donde se te exige estar a 
la altura en todo momento, por lo que 
espero haberlo estado durante todos 
estos años”, añadió el Chapo.

“Desde 2008 y hasta ahora he 
aprendido a disfrutar cada proceso, a 
amar mi profesión y agradecer a diario 
poder pisar el lugar que amo, de verdad 
no tiene precio, por ello las palabras se 
quedan muy cortas al querer expresar 
mi gratitud, me debo a Chivas en 
cuerpo y alma, pertenecer a este club 
me ha dado todo lo que soy como 
profesional, pero lo más importante me 
ha formado a lo largo de los años como 
ser humano”, aseveró.

Y enseguida, Jesús Sánchez comunicó 
su decisión. “Ha llegado el momento de 
decir adiós, de anunciar oficialmente 
mi retiro como jugador profesional. Los 
partidos que restan del presente torneo 
serán los últimos para mí. Aunque no 
ha sido una decisión fácil, créanme que 
me voy feliz. Estoy convencido que las 
decisiones difíciles se toman también 
desde el corazón y el agradecimiento... 
Retirarme aquí es un sueño que ni en 

mis fantasías imaginé. El amor por este 
grandioso club ha hecho que mi mente 
no conciba verme jugando en otro 
equipo”, señaló.

Y en la parte final de su carta, recordó 
a quienes le han acompañado. “Quiero 
agradecer desde lo más profundo a 
todos los que han estado conmigo 
a lo largo de mi carrera, sería injusto 
mencionar nombres porque no quiero 
que se me escape alguno. Infinitas 
gracias a mi familia y amigos, siempre 
estuvieron a mi lado y creyeron en 

mí. Gracias a todos mis compañeros 
con los que he tenido oportunidad 
de compartir, a lo largo del tiempo se 
convierten en cómplices, en familia, 
tengan por seguro que siempre intenté 
apoyarlos a todos desde donde me 
tocara”, dijo.

“Gracias a todos los entrenadores 
que fueron parte de mi formación y 
de mi recorrido profesional, a todos y 
cada uno les aprendi y siempre intente 
trabajar con el mayor compromiso y 
responsabilidad”, concluyó el Chapo.
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 Jesús el Chapo Sánchez dice adiós después de 14 años en Primera División. 

El Principito dio a conocer la noticia en su 
Instagram. 
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Andrés 
Guardado 
dice adiós 
Axel Sierra/Quadratín Deportes 

Andrés Guardado  anunció 
su  retiro  del futbol. A través de 
una transmisión en vivo en su 

cuenta de Instagram, el Principito dio a 
conocer su decisión de ponerle fin a su 
carrera deportiva de casi 20 años en las 
canchas. 

“Estoy en la cancha porque aquí 
quería hacer pública mi decisión de dejar 
el futbol terminando esta temporada y 
dejar de ser jugador profesional después 
de 19 años. Agradecer a Jesús Martínez, 
quien me dio la oportunidad de retirarme 
en México. Sé que no salieron las cosas 
como queríamos, pero me voy orgulloso 
de pertenecer a esta institución”, dijo el 
exseleccionado nacional. 

Guardado, ostenta el récord de más 
partidos jugados con la Selección 
Mexicana y quien ha representado 
a su país en cinco Copas del Mundo 
deja las canchas con un registro de 627 
partidos  disputados a nivel de clubes 
en los que marcó  42 goles e hizo 83 
asistencias; vistió las camisetas del 
Atlas, Deportivo La Coruña, Valencia, 
Bayer Leverkusen, PSV, Betis y León. 
Con Selección, El Principito disputó 182 

duelos aportando con 28 anotaciones 
y 31 asistencias. 

El último partido del 
mediocampista Andrés 

Guardado será el 
próximo domingo 10 

de noviembre. 


